

2.1.1. Reflexionsfragen-Dokumentation

Tragen Sie Ihre eigenen Überlegungen und Ideen nach jeder Seminarsitzung in folgende Tabelle ein.

„Triadengruppe“: Meine Einschätzungen nach dem Triadenaustausch

„Praxisbezug des Seminarthemas“: Wo sehe ich das Thema der Sitzung in der Praxis?

14. 01.2010: Inklusion		
Was habe ich heute gelernt?	Was ist noch unklar geblieben?	Was wünsche ich mir noch?
<p>Eigene Überlegung</p> <ul style="list-style-type: none"> - Der Film hat verdeutlicht, wie viel Beachtung und Überlegung das Thema Behinderung verdient. - Ich verstehe jetzt viel besser, was Inklusion bedeutet und auch, warum sie wichtig ist. - Ich habe zum ersten Mal die historische Entwicklung des Umgangs mit Menschen mit Behinderung bedacht. 	<p>Eigene Überlegung</p> <ul style="list-style-type: none"> - Ich sehe noch immer große, große Probleme bei der Umsetzung von Inklusion in der Gesellschaft und in den Schulen. Das Konzept überzeugt mich, aber ich habe noch immer zu wenig konkrete Beispiele gesehen, wie Inklusion in der Praxis funktionieren kann. Klingt für mich immer alles wie Traumtänzeri. 	<p>Eigene Überlegung</p> <ul style="list-style-type: none"> - Meine Gruppe hatte sich sehr viel Mühe gegeben, unser Schaubild zum Thema „Inklusion“ kreativ zu gestalten und uns einiges überlegt, das wir dazu hätten sagen wollen. Es gab auch in der Kleingruppe eine lebhaft Diskussion. Aus Zeitgründen kam unsere Gruppe nicht dran und unsere Arbeit fiel unter den Tisch. Das hat mich gestört.
<p>Triadenaustausch</p> <ul style="list-style-type: none"> - Wir alle haben den Film positiv aufgenommen. - Die vielfältige Ausprägung von Behinderung ist uns sehr deutlich geworden. - Wir haben unterschiedliche Menschenbilder herausgearbeitet und das war sehr informativ. 	<p>Triadenaustausch</p> <ul style="list-style-type: none"> - Die Gruppe hat darüber geredet, dass Inklusion wichtig und erstrebenswert ist, aber man sicherlich große Betreuungsteams und andere Schulformen braucht und eine Gesellschaft, die von klein auf daran gewöhnt wird. Wir fragen uns alle, ob es Grenzen gibt und woher das Geld für die Umsetzung kommen könnte. 	<p>Triadenaustausch</p> <ul style="list-style-type: none"> - Wiederum war die Zeit knapp, wie mein oben angeführtes Beispiel zeigt.
<p>Praxisbezug des Seminarthemas:</p> <p>Als Lehrerin sollte ich mir meines Menschenbildes bewusst sein und das Ideal der Inklusion auch dann nicht aus den Augen verlieren, wenn meine Arbeitsbedingungen nicht optimal sind.</p>		
<p>Feedback zur vorgegebenen Literatur und eigene Literaturvorschläge zum Thema der Sitzung:</p>		